

Luther begleitet die Dorotheum Gruppe bei der Übernahme der Schmuckmanufaktur Ehinger Schwarz

Ulm, 17.01.2025 – Beraten von Luther hat die österreichische Dorotheum Gruppe acht Filialen der Schmuckmanufaktur Ehinger Schwarz übernommen inklusive der Zentrale in Ulm sowie aller Mitarbeiter.

Das Wiener Schmuck- und Auktionshaus Dorotheum hat, unterstützt von Luther, das Ulmer Traditionsunternehmen Ehinger Schwarz übernommen und so vor der Schließung bewahrt. Mithilfe eines Luther Teams unter der Federführung von Dr. Thorsten Becker und Dr. Andreas Kloyer wurde das Traditionshaus in eine neue Gesellschaft mit dem Namen Ehinger Schwarz by Dorotheum überführt, die alle rund 50 Mitarbeitenden übernimmt – inklusive der acht Filialen in ganz Deutschland sowie der Zentrale in Ulm. Durch die Transaktion wurde für Ehinger Schwarz der Weg für eine nachhaltige und innovative Zukunft bereitet.

Karin Saey, Head of Retail bei Dorotheum, sagt: „Wir freuen uns sehr über den Erwerb, der nicht zuletzt aufgrund der sehr professionellen Beratung durch Luther erfolgreich durchgeführt werden konnte.“ Dr. Alexander Schneider, General Counsel bei Dorotheum, ergänzt: „Insbesondere für die kompetente und jederzeit verfügbare Unterstützung und Beratung durch das erfahrene und eingespielte Luther M&A-Team während der komplexen Transaktion sind wir sehr dankbar.“

In der Folge des Betriebsübergangs sollen die Werte, die Marken und die Expertise von Ehinger Schwarz bewahrt werden, während gleichzeitig frische Impulse gesetzt werden, um den aktuellen Kundenbedürfnissen gerecht zu werden. Diese Entwicklung bedeutet für das deutsche Traditionsunternehmen nicht nur eine strategische Stärkung am Markt, sondern auch den Zugang zu einer breiteren Palette an Ressourcen und Expertise einer starken Unternehmensgruppe.

Das Luther Team um Dr. Andreas Kloyer und Dr. Thorsten Becker war bereits Ende 2023 für Dorotheum bei einem *Distressed M&A-Deal in der Finanzbranche* tätig.

Über Dorotheum:

1707 wurde das Unternehmen von Kaiser Joseph I. gegründet und ist mit seiner mehr als 300-jährigen Geschichte das älteste der großen Auktionshäuser der Welt. Seit Herbst 2001 hat das Dorotheum private Eigentümer, die das Haus mit viel persönlichem Engagement und großer Begeisterung für Kunst weiterführen. Ziel der Geschäftsführung ist es, Wien als

Auktionsstandort weiter auszubauen und dabei den Charme des Traditionshauses zu erhalten.

Über EHINGER SCHWARZ:

EHINGER SCHWARZ 1876 steht seit über 140 Jahren für außergewöhnliche Schmuckideen von höchster Qualität und Ästhetik. Inspiriert von der Perfektion, Vielfalt und Schönheit der Natur entstehen einzigartige Schmuckstücke, die in sorgfältiger Handarbeit und mit viel Liebe zum Detail gefertigt werden. Doch erst durch das Tragen des Schmuckstücks entfalten die Kreationen ihre bezaubernde Wirkung. Es ist diese sinnliche Beziehung zwischen Trägerin und Schmuck, die der Marke EHINGER SCHWARZ 1876 besonders am Herzen liegt. Diese einzigartige Symbiose zu erhalten, betrachten wir bei EHINGER SCHWARZ 1876 als unsere Aufgabe, um etwas ganz Besonderes zu schaffen. Die Begeisterung der Kunden für unsere Schmuckkreationen ist die treibende Motivation für uns. Mit Innovation und frischen Ideen neue Maßstäbe in der Branche zu setzen, sehen wir als unsere Herausforderung an.

Für Dorotheum:

Corporate/M&A: *Dr. Andreas Kloyer* (Partner), *Dr. Thorsten Becker* (Counsel; gemeinsame Federführung), *Lida Karra* (Associate), *Isabel Hoyer* (Associate)

Immobilienrecht: *Ruth-Maria Eva Thomsen* (Partnerin), *Tatjana Giutronich*, LL.M. (Senior Associate)

Capital Markets, Banking & Finance: *Dr. Rolf Kobabe* (Partner)

TAX: *Dr. Zacharias-Alexis Schneider*, LL.B., LL.M. (Partner), *Marco-Marcel Niebuhr* (Senior Associate), *Jolanda Fiss* (Associate), *Tim Holenburg* (Consultant)

Arbeitsrecht: *Dr. Marco Arteaga* (Partner), *Achim Braner* (Partner), *Nadine Ceruti* (Counsel), *Jan Hansen* (Senior Associate), *Melina Stamm*, LL.M. (Associate)

Luther Rechtsanwaltsgesellschaft mbH

Mit einem umfassenden Angebot in allen wirtschaftlich relevanten Feldern der Rechts- und Steuerberatung ist Luther eine der führenden deutschen Wirtschaftskanzleien. Die Full-Service-Kanzlei ist mit mehr als 420 Rechtsanwälten und Steuerberatern in zehn deutschen Wirtschaftsmetropolen vertreten sowie mit elf Auslandsbüros in wichtigen Investitionsstandorten und Finanzplätzen Europas und Asiens präsent. Zu ihren Mandanten zählen große und mittelständische Unternehmen sowie die öffentliche Hand.

Luther verfügt über enge Beziehungen zu Wirtschaftskanzleien in allen maßgebenden Jurisdiktionen. Luther ist Mitglied von unyer (www.unyer.com), einer globalen Organisation führender Professional Services Firms, die exklusiv miteinander kooperieren.

Die Luther Rechtsanwaltsgesellschaft mbH verfolgt einen unternehmerischen Ansatz: Alle Beratungsleistungen richten sich am größtmöglichen wirtschaftlichen Nutzen für den Mandanten aus. Die Erarbeitung unternehmerisch sinnvoller und dauerhaft tragfähiger Lösungen steht im Mittelpunkt. Alle Rechtsanwälte und Steuerberater bringen ein interdisziplinäres Aufgabenverständnis mit und haben langjährige Erfahrung in der fachübergreifenden Zusammenarbeit. Luther wurde 2024 als JUVE Kanzlei des Jahres für Regulierung ausgezeichnet. Weitere Informationen finden Sie unter: www.luther-lawfirm.com.

Pressekontakt Luther Rechtsanwaltsgesellschaft mbH

René Bernard

rene.bernard@luther-lawfirm.com

T +49 221 9937 10119

Katja Hilbig

katja.hilbig@luther-lawfirm.com

T +49 221 9937 25070

Britta Hlavsa

britta.hlavsa@luther-lawfirm.com

T +49 221 9937 20043